

股東提問

1，當時提到 **Va series**（丙戊酸鈉）在日本銷售 5.6 月可能較為明朗，請問以目前來看後續如何呢？

2，賽諾菲方面，關於羥奎寧或是丙戊酸鈉，有沒有什麼進展呢？

3，**Iron sucrose** 美國兩個廠商的進度是否仍符合法說預期（Q3 確效批，Q4 測試批）？

最近美國總統川普，一再放話即將對原料藥課徵關稅。

請問貴司與嬌生雙方的合作，會否受到美國課徵原物料關稅或是台灣貨幣貶值影響？

4，最近大家都很擔心台幣可能會面臨一波強烈貶值，美元對台幣可能下看 28，請問公司的因應方式是什麼？會有多少的匯兌損失呢？（美元每升貶值 1%，匯兌損失多少）

5，如果將來美國實施原物料關稅（中國與印度），對於貴司有沒有什麼可能替代商機

公司回覆

1. 已經接到客戶小量訂單(約 NTD300 萬)，預計會在 6 或 7 月出貨(客戶尚未通知出貨時點)。

2. 羥奎寧去年有一批出貨，今年至今尚未收到訂單，至於 **Va series** 目前仍無明確進展。

3. **Iron sucrose** 目前照法說會說明之進度進行中，未受到關稅議題及匯率因素有所影響。

4. 基本上公司目前無法因為匯率因素調升價格，故粗略估計，若台幣升值一元，約會影響營業收入 2.7%及毛利率 1.9%。因為主要競爭廠商來自印度及中國大陸，這兩個國家匯率均屬貶值，所以接單會一直面臨不利之

價格競爭。依當下匯率(30)估計，上半年至少會有 2000 萬匯兌損失。

5.您指原料藥關稅?若是，則要看最後各國談判出來之關稅結果，但目前光是匯率就處於相對不利地位，遑論替代商機。